

Colaboradores

Clara LUZ ÁLVAREZ GONZÁLEZ DE CASTILLA

Clara Luz Álvarez es licenciada en derecho por la Universidad de las Américas-Puebla y obtuvo el grado de maestría en derecho comparado en New York University. Fue comisionada de la Comisión Federal de Telecomunicaciones, donde adicionalmente fue titular del Área General de Asuntos Jurídicos. Actualmente es relatora de la Unión Internacional de Telecomunicaciones para la Cuestión de Estudio relativa al acceso a las telecomunicaciones por personas con discapacidad, así como catedrática del Instituto Tecnológico Autónomo de México.

Contacta a Clara Luz Álvarez en:
claraluzmexico@hotmail.com

Adriana BERRUECO GARCÍA

Adriana Berrueco es licenciada y doctora en derecho, maestra en ciencias de la comunicación; los tres grados los obtuvo en la Universidad Nacional Autónoma de México. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, con nivel I. Actualmente se desempeña como investigadora de carrera en el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, donde desarrolla como línea de investigación la propiedad intelectual, la normatividad jurídica de los medios de comunicación y relaciones entre la literatura y el derecho. Desde 1994 es profesora en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, en la carrera de Ciencias de la Comunicación, donde imparte la asignatura Marco jurídico de la publicidad. Entre sus publicaciones sobresalen: *Veinticinco forjadores de la tradición jurídica mexicana*, México, Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, 2006. "El esta-

COLABORADORES

tuto jurídico de la radiodifusión (1923-1953)”, *Estudios en homenaje a Marta Morineau*, México, UNAM, Instituto de Investigaciones Jurídicas, 2006, t. 1.

Contacta a Adriana Berrueco García en: rafaelaa@servidor.unam.mx

Mariana CENDEJAS JÁUREGUI

Mariana Cendejas es doctora en derecho por la Universidad Complutense de Madrid, donde defendió la tesis denominada “Derecho a la información y Poder Judicial”; licenciada en derecho por la Universidad Iberoamericana, donde también obtuvo el diplomado en argumentación jurídica. Participó como organizadora del Primer Congreso Nacional de Derecho de la Información. Actualmente trabaja como asesora en el Instituto de Acceso a la Información Pública del Distrito Federal.

Contacta a Mariana Cendejas en:
mariana_cendejas@hotmail.com

Vanessa DÍAZ RODRÍGUEZ

Es licenciada en derecho por la Universidad del Pedregal. Se encuentra realizando estudios de posgrado en la Universidad Anáhuac del Sur. Es asistente de investigador de tiempo completo en la Coordinación de Derecho a la Información del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Realizó un diplomado en derecho comparado de la información por la Universidad de Oxford, R. U. Es asistente de las revistas *Derecho Comparado de la Información* y *Comparative Media Law Journal*, ambas del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Colaboró con varias voces en el *Diccionario de derecho de la información* coordinador por Ernesto Villanueva (México, Porrúa, 2006).

Contacta a Vanessa Díaz en: vanediazrod@yahoo.com

COLABORADORES

Aristeo GARCÍA GONZÁLEZ

Aristeo García González es licenciado en derecho por la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Realizó estudios de maestría en derechos fundamentales por la Universidad Carlos III de Madrid, España. Prácticas profesionales: en la Agencia Española de Protección de Datos, Madrid, España, y en el Instituto de Especialización Judicial del Poder Judicial del Estado de Michoacán. Tiene un diplomado en derecho a la información por la División de Estudios de Posgrado y el Centro de Acceso a la Información del Estado de Michoacán. .

Contacta a Aristeo García González en:
argago@yahoo.com.mx

Luis Raúl GONZÁLEZ PÉREZ

Licenciado en derecho por la UNAM; actualmente cursa el doctorado en derechos humanos en la Universidad de Educación a Distancia de España (UNED). Profesor en la Facultad de Derecho de la UNAM. En la administración pública federal ha desempeñado importantes cargos, así como en la propia UNAM; en la Secretaría de Gobernación y la Procuraduría General de la República. Actualmente es director general del Programa de Agravios a Periodistas y Defensores Civiles de Derechos Humanos de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Ha publicado los artículos “Comentarios y respuestas en torno a la reforma al artículo 116 constitucional” (en colaboración); “El presidencialismo y la formación de leyes en México”; “Derechos humanos y narcotráfico”; “Derechos humanos y procuración de justicia”; “*Ombudsman* y procuración de justicia”; “La justicia mexicana hacia el siglo XXI”; “Comentarios a los artículos 33 y 40 de la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos”.

COLABORADORES

Contacta a Luis Raúl González Pérez en:
lrgonzalez@cndh.org.mx

Juan Carlos UPEGUI MEJÍA

Licenciado en derecho por la Universidad Externado de Colombia, adelantó estudios de maestría en derecho público en la misma Universidad. Investigador invitado del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México durante 2006. En Colombia ha laborado como abogado auxiliar en la Corte Constitucional y asesor externo del Consejo Nacional Electoral. Actualmente es parte de la planta de profesores de la Universidad Externado de Colombia, donde imparte cursos de pregrado y de posgrado en el área de derecho constitucional.

Contacta a Juan Carlos Upegui Mejía en:
jcupegui77@hotmail.com

Ernesto VILLANUEVA

Investigador de tiempo completo del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM donde coordina el área de derecho de la información. Es doctor en derecho por la Universidad Complutense de Madrid y Universidad del Norte (Paraguay), así como en comunicación pública por la Universidad de Navarra (España). Es director de las revistas *Derecho Comparado de la Información* y *Comparative Media Law Journal*, ambas publicadas por el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Es autor de 30 libros, entre los que se encuentran *Derecho de acceso a la información pública en Latinoamérica*. México, Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, 2003; *Derecho de acceso a la información pública, valoraciones iniciales*, México, UNAM-Konrad Adenauer-Atlatl-USAID, 2004; *Temas selectos de derecho de la información*, México, UNAM, Institu-

COLABORADORES

to de Investigaciones Jurídicas, 2004; editor, *El acceso a la información judicial en México: una visión comparada*, México, UNAM-Due Process of Law, Injusticia-Open Society Institute, 2005; coautor, *Derecho de acceso a la información parlamentaria*, México, Miguel Ángel Porrúa, 2006; coautor, *Derecho de acceso a la información en el Poder Judicial*, Miguel Ángel Porrúa, 2006; *Derecho de la información*, Miguel Ángel Porrúa, 2006; coordinador, *Diccionario de derecho de la información*, México, Porrúa, 2006; su último libro publicado es *Derecho de acceso a la información en el mundo*, Porrúa-UNAM, 2006.

Contacta a Ernesto Villanueva: evillanueva99@yahoo.com